

C'askar, luz de Luna

Érase una vez una niña kawésqar llamada C'askar. Su nombre significaba Luna, ya que al nacer su tienda se iluminó con luz plateada.

Al crecer, C'askar fue una niña ágil y sabia como los ancianos, pero sobre todo sentía una fascinación por la Luna. Solía escaparse de su campamento para admirarla por las noches creyendo que le respondía con su luz.

El sueño de C'askar era viajar a la Luna, ella creía que lo iba a lograr. Entonces, mientras todos dormían, se escabulló fuera de su vivienda y corrió hacia la costa. Rápidamente, se subió al hallef (canoa) de su familia, y, con nada más que un abrigo y con un poco de comida del Cas (sistema de intercambio kawésqar) comenzó a remar hacia el horizonte.

Por la mañana, todos estaban preocupados por ella pensando que la había atacado algún animal. Desde ese entonces, no supieron más de ella. Lo único que se sabe es que, si te pierdes cerca del estrecho, C'askar te guiará si observas la luz de la Luna.

Victoria Carolina Gárate Avendaño